

Mas papistas que... T. I.

Amigos obreros panaderos de la fábrica: Hemos notado en el pan moreno, (que es el pan de vuestros hermanos, los pobres), que no se hace con mucha escrupulosidad; por encontrar en él varias veces, cuerpos extraños a la harina; y como el patrono no está presente al hacer el pan, para obligar a poner harina sin limpiar, (ni aun estando), nos parece que no os portais bien con vuestra clase.

UN TRABAJADOR

Visto y oído

Cuando iban a meter en el sitio destinado para toril, unas reses bovinas que habian de capearse en la plaza pública de Valenzuela, unos chiquillos hicieron un ruido que las espantaron, y salieron todas escapadas. Los hijos del dueño de la ganadería, los vaqueros, y algunos aficionados de dicho pueblo salieron en seguimiento de ellas y con los caballos, detuvieron y volvieron en poco tiempo a los toros y novillos. Mas de dos horas emplearon los caballistas en seguir, cortar y volver cien veces, a unas vaquillas; pero siempre lograban escapar de nuevo. El hijo mayor del dueño renegaba desesperado mientras el vaquero le repaña: «No se canse V. señorito; déjelas; que las vacas son como las mujeres; por donde meten la cabeza la han de sacar.»

Y en efecto: no pudieron volver ni una sola vaquilla, a pesar de destrozor varias huertas persiguiéndolas.

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que pueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento, EL CAUTERIO SOCIAL publicará una sección de anuncios económicos que no excediendo de diez palabras, se cobrarán a cincuenta céntimos de peseta cada uno. De este modo encontrará más fácilmente el que tenga que vender o comprar algún objeto: como bicicletas, muebles, máquinas, etc. así como

Para mangas filtro de vino, todos sistemas, Manuel H. Tomé.	DISPONIBLE	Las mangas de filtro más baratas las de M. H. Tomé. Lope, 11.
---	------------	---

AVISO

Para viuda joven con hijo pequeño y padres ancianos, se compraría máquina de coser, de ocasión, en buen uso y de no mucho dinero; pagando a plazos. Es empleada compañía ferroviaria.

Oferidas CAUTERIO.

Venta estiercol de cochinos, callejuela Hoz. Grandes existencias. Razón Ayuntamiento.	DISPONIBLE	Gran almacén de ratoneros desarrapados y malhablados. Razón plaza Manzanares.
---	------------	---

Baños públicos en Manzanares

Parece mentira, que en una población tan importante como ésta, no haya pensado el Ayuntamiento, ni las empresas Siles y A. P. y A. en establecer unos baños de higiene, que por un precio módico pudieran ser explotados con alguna utilidad; y el público manzanarino podría utilizarlos cómodamente como limpieza y refresco.

¿Por qué no lo intentan los elementos citados, u otros que hallen aceptable esta proposición?



Si hombre: ¿Por qué no?

El día 7 de agosto, y en vista de que aun no llegaba el número extraordinario que debió venir el día 5, estuvo el director de EL CAUTERIO en teléfonos a las ocho horas, a preguntar a la imprenta qué causas lo impedían. Al no contestar volvió a las nueve, por si abrían a esa hora la imprenta; y al decirle la telefonista que sería que se habría dado de baja del teléfono y que hasta las 11 no podría comunicarse, se marchó muy disgustado hacia la estación a ver si podía tomar el mensajero; y como ya se había marchado, se iba hacia su casa. Se encontró un amigo y le contó lo que le pasaba, y éste le dijo que podía montar en un mercancías que saldría enseguida para Valdepeñas. Como cuando se está desesperado se piensan poco las cosas, se montó en dicho tren; pero apenas entró en la grita tuvo que apearse por indicación de un agente del mercancías. Unos cuantos infelices desconsolados principiaron a mofarse y a decir: «Eso no saldrá en EL CAUTERIO; eso no saldrá en EL CAUTERIO.»

Reconocemos que no está bien montarse en un mercancías; pero mucho peor hubiera sido que lo hubieran cojido robando el carbón de los vagones o los géneros de los bultos.

PARTE FACULTATIVO

Día 26-8-33. (a puestas de sol)

Señores: El deslustrado enfermo EL CAUTERIO SOCIAL, entregó su alma al diablo el día 5 del actual. Este que veis ahora es una caricatura suya, que se siente con ánimos de reemplazarlo aunque solo sea una, o más veces, para salir en defensa de su maltratado director que se empeñan los follones y malandrines en presentarlo como un cualquiera. El siniestro sustituto se empeña en que en vez de parte facultativa vaya esta cuartilla del director:

PREGUNTA Y RUEGO.

¿Pudieran probar nuestros indecentes difamadores, que insinúan o aseguran al impresor que ha tirado el pasado numero extraordinario, que se vería negro para cobrarlo, un solo caso en el que nosotros hayamos dejado de pagar algún trabajo que se nos haya hecho?

Les rogamos que nos den los nombres de nuestros acreedores para pagarles, o que nos presenten una sola persona con la que hayamos tenido una trabacuentas por causa nuestra, en los muchos años de vida comercial o general. Ser mentirosos es un defecto despreciable; pero ser calumniadores es una falta presidiable. ¿Verdad? Salgan señores, salgan....

ANTONIO PINES NUÑEZ

El cadáver está incorrupto; no sabemos si será santo y habrá que santizarlo. No se reparten escuelas. ¿Para qué?

El medico de cabecera,
Teví Gilan

El Practicante,
Noloi Noro

El Pueblo a la Aristocracia Por PEY ORDEIX

zaro, núm. 20. Esta doctrina se halla conforme con otros muchos pasajes del Santo. Menos severo que San Máximo, quiso que todas las riquezas procedan del crimen. Pasteur, Nobel, Edison y Wright pueden haber reunido legítimamente una fortuna. Estas excepciones no desmienten la regla, sino que la confirman. Y en estos casos, el heredero del criminal continúa el crimen y lo perpetúa, transmitiéndolo con la herencia a sus hijos. El latrocinio va con la cosa robada; hasta que se restituya a su dueño queda siempre con la raíz criminal.

(2) El relato circunstancial se halla en la obra de P. Parassols, Historia de Totelló.

(3) Los autores de las leyes que inflaman al hijo espúreo y natural, los nobles de donde

proceden estas leyes todavía vigentes, hacían alarde de su bastardía cuando ésta procedía de reyes o papas. De este modo, lo que ellos reclamaban como honor para sí, lo hacían infamia para los vasallos. Jesús crecía de padre legítimo.

(4) El derecho de pernada lo ejercieron obispos y abades, al igual que el derecho de siervos, comprados y vendidos como cosas serviles. En la Ejecutoria de nobleza de los condes de Gómara citase como gloria de la familia el hecho de que uno de los condes llegó a formar una compañía de 125 soldados, todos hijos suyos y de las doncellas y mujeres de sus feudos. Del comercio lujurioso de los nobles nos dará idea el hecho de que, habiendo aparecido la sífilis, como tal conocida en las guerras de Nápoles (de ahí llamada mal gállico o napolitano), a los pocos años caía enfermo de este mal el cardenal César Borja, hijo del Papa (1503), y pocos años después el rey Francisco I.

(5) Este hecho de desconciencia es la clave que explica muchos fenómenos históricos.

La Iglesia ha sido hábil explotadora de este despojo. En el recuento de los judíos mallor, quines, los niños exceptuados fueron repartidos entre los católicos encargados de fijar su conciencia, haciéndoles mirar con abominación su linaje. El monopolio de la educación tiende principalmente a este despojo de la conciencia.

(6) La crítica histórica ha servido para abrir los ojos a las clases populares. En las genealogías de los nobles y de los soberanos ha señalado los grandes crímenes en que se fundaron los señorios, Patricidios, fratricidios, traiciones envenenamientos, secuestros, odios africanos; cada linaje es una cadena de criminales en que apenas hay generación donde el veneno, el puñal o el homicidio no halla la continuación de los precedentes. El marqués de Sierret asesinó a su madre. Los pleitos de testamentos falsos y de lecturas supuestas, son innumerables. Con razón decía Alibaud, asesino de Luis Felipe: «yo pertenezco a una familia pobre y por tanto honrada». El linaje de Alibaud no tendría los

(Continuará)